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将吴淞江北岸
打造成滨江生态廊

!!!!扫描安装新

民邻声! 全程

关注夏令热线

! ! ! !问"我是南翔镇金地格林小区的居民!

每到夏天!宝翔菜场附近烧烤摊和夜排档层

出不穷!影响市容环境!请问有无整治措施"

答"夏季乱设摊、夜排档扰民是个老问
题，我们也一直在探索、创新常态长效的管
理办法。我们坚持日常管理和专项治理相
结合、依法取缔和疏导规范相结合的“两结
合”原则，以乱设摊（含夜排档）整治为重
点，积极开展辖区内无证无照经营综合治
理工作。上半年开展的专项整治，累计消除
无证无照食品生产经营 %&'%户。在此基础
上，我们积极推进小餐饮备案管理，已经研
究形成了一套工作机制，目前在江桥镇和
南翔镇先行试点，已试点备案 !&家。我们
将严把准入标准，对于违法建筑、油烟扰民
等情况坚决不予备案。同时，对备案单位的
备案信息、检查信息、处罚信息等建立“一
户一档”，强化规范运营。一旦发现违规行
为，由相关部门依法查处，对拒不改正的采
取强制措施，直至退出备案登记。

问" 又到一年汛期! 今年嘉定会否再

#看海$"

答"为了让嘉定不再“看海”，我们的防

汛建设工作一直在加快推进。在防汛基础
设施建设方面，我们目前已完成嘉定镇街
道西塔城路圩区、六里新家园圩区 !个改
造工程，望新圩区(三期)建设工程也将于年
内完成；南翔同盛公寓小区积水点改造工
程已完成，年内还将完成真新栅桥小区、丰
庄三队 !个积水点改造；完成 *#'&#沪宜
公路下立交改造，同时对防汛隐患较大的
沪宁铁路嘉松北路、沪杭铁路金沙江西路
下立交加强管控。

问"我去年从市区搬到嘉定新城!发现

买菜不太方便!希望能够得到解决%

答"我们正抓紧标准化菜市场建设。今
年，在整个嘉定区域范围内，将完成新建 #

家标准化菜市场和 !家菜店的计划，并改
建 +家标准化菜市场，新增 %&家“食行生
鲜”智慧微菜场。到目前为止，新建的 #家
标准化菜市场———裕民集贸市场已经建
成，改建的保利五月花（嘉保）标准化菜市
场也已完工并正常营业；“食行生鲜”智慧
微菜场已新增 !#家，另 ,家已完成选址工
作，预计到 ,月底就能完成全年的任务。

问"嘉定是江南水乡!目前吴淞江北岸

的环境整治成效如何"

答" 吴淞江安亭段沿线区块今年被列
为市级重点整治区块，目前已经全面完成
整治任务，累计消除违法用地共计 -'&'./%

亩、违法建筑共计 --!.%+万平方米、违法经
营共计 ,/户、违法居住共计 !!人、违法排
污共计 -!家、消防安全隐患共计 /+处、生
产安全隐患共计 0'处，未来建设一条近 -&

公里的生态廊道。在去年全面完成整治的
基础上，吴淞江江桥段沿线 -.!/平方公里
区域计划改造成生态绿地、文化创意产业
和体育休闲区域。为加强长效管理，我们全
面落实“河长制”。按照《嘉定区全面推行河
长制实施方案》，建立区、镇、村居三级河长
体系，对全区所有河道落实“一河一河长”
制度。今年 !月份，全区 %,/名河长已全部
到岗就职。“嘉定河长”122和微信公众号
已于 +月正式开通，串联整合政府、行业、
市场、社会四方面力量，目前已录入 !&%0

条河道的水情、工情。市民也可以通过 122

内设立的市民信箱举报功能，共同参与对
河道的监督管理。

问"嘉定老城区里!特别是东方商厦&

罗宾森广场等综合商业体附近很难停车!

请问能否解决"

答" 我们正建设停车场智能交通诱导
系统。覆盖了嘉定老城区两纵两横内 #$家
停车场库，!处道路停车路段共 !/&&余个
泊位，通过一、二、三级诱导屏发布停车场
库空余泊位信息，有效引导驾车人员寻找
停车位，减少车辆在道路上的无效滞留，缓

解道路的拥堵。此外，我们还在着力提升公
交信息化水平，重点建设公众信息服务系
统，通过信息网站、电子站牌、手机 122等
信息载体，为市民提供及时准确的出行信
息服务。目前，嘉定公交已有 ',条公交线
路的信息接入市交通委信息平台，实现车
辆到站实时查询。

问"对于退休市民!嘉定有哪些公共文

化设施"

答" 我们全区公共文化设施总面积已
经达到了 '0.#'万平方米，区各级图书馆
藏书总量为 !#%.0万册。区级层面，我们有
区文化馆 #座，区级公共图书馆 ! 座，即
被誉为“最美图书馆”的区图书馆新馆，以
及区图书馆清河路分馆。街镇层面，我区
#! 个街镇社区文化活动中心都能提供含
群众文化、公共图
书、体育等服务。
村居层面，我们有
“百姓书社”#&&
家、“农家书屋”
##% 家、外来务工
人员公共电子阅
览室 0 家，!+ 小
时街区智慧图书
馆 '个。
本报记者 范洁

区长网聊

城市管理

! ! ! !原本城管队员一天的工作，现在用 #小
时就能解决，这是怎么做到的？全靠“发自内
心地拥抱互联网”。今天，记者从市城管执法
局了解到，依靠全国首创的“智慧城管”勤务
通系统，本市虹口区城管执法局已更高效地
实现 !+小时全时段、全区域执法覆盖，今年
0月城建热线投诉量比去年 0月下降 %0./3。

接单后!"分钟到场
今晨 $时 %'分，-!%-,热线接到市民王

女士来电，反映中山北路 ---号京东物流门
口，快递堆在人行道上占路。$时 %$分，指挥
中心派单，%分钟后广中中队队员孙金龙手
机 122上就已接到了这一单。$时 ',分，小
孙从辖区其他路段赶到现场，敦促物流公司
收起货物。短短 -&分钟不到，人行道恢复畅
通。拍前后对比照，联系投诉人，所有流程都
在 122上完成。“你们动作太快了！”接到回
复的王女士欣喜地说。

在小孙的手机上，记者发现，这款被称
为勤务“神器”的系统，每个菜单都是选择式
的，队员只需根据操作流程“做选择题”就
行，处理投诉更有效率。“以前我们把处理投
诉称为‘写作文’，网上接到投诉，内勤要打
出来，我再拿着纸质单跑现场，回来后打电
话联系投诉人、填单子，最少也得写 !&& 个
字。”小孙表示。广中中队副中队长陈瑜也
说，如今投诉可以直接发单，拍照、打电话、
视频都在终端上完成，过去需要一天完成
的，现在 -小时内就能做完。

城管队员#屯兵街面$

让城管执法队员“屯兵街面”，是研发
“智慧城管”的初衷。虹口区城市管理行政
执法局局长、党委书记李磊表示，自 !&-'

年 '月 !&日成立以来，虹口区局花了 %个
月时间做调研，形成了制度清单、权力清单、
勤务清单三份清单。其中，在勤务方面，李磊
认为如今的城管工作不再应像以前那样兵
团作战，而是应对辖区状况了如指掌，提前
部署精准发力。“走路是发现问题最好的方
式，所以城管应该是一支‘马路上的队伍’。”
李磊说。

为解决城管队员频繁往返中队打单子、
填单子的低效工作模式，虹口区局联合龙进
天下信息技术有限公司，多次巡街、模拟流
程，最终研发出“智慧城管”系统。为了让上
年纪的老同志能熟练运用，软件几易其稿，
始终将效率放在首位。队员花在路途上的时

间少了，在街面上巡视的时间就多了。
此外，各中队还设置了“必到点”“修整

点”和“警示点”，对易发生问题的路段，要求
队员定点在 122上进行电子签到。

利用大数据%跨前一步&

李磊表示，解决效率问题只是第一步，
“智慧城管”更高阶的功能，在于利用“大数
据”进行分析。区内所有中队花了大半年时
间，对全区 /个街道 -$+公里道路、-!0&&余
家经营门店进行排摸，收集了 !!万条各类
信息，包括“一店一档”、违法建筑、违法户外
广告等，录入系统中。目前，信息收集工作仍
在进行中，已增加到 %&万条。
“!.&版本，将与队员绩效挂钩，每天每

个人、每辆车的行动轨迹，都可以在后台一
目了然。叫苦叫累没有用，一调出 *24的步
数、轨迹，就对各人工作一目了然。”李磊说。
平台的“一键日报”“一键分析”功能，可以分
析汇总任意时间、地点、项目的市民热线投
诉情况，有针对性地对近阶段投诉集中、反
映强烈的问题开展集中整治。而使用执法终
端，也可实现诉件网上办理，各类信息自动
上传，快速反应、精准派遣。未来，智慧城管
还将继续升级，利用数据分析实现“跨前一
步”，为城管执法提供标准，甚至倒逼管理。

市城管执法局表示，在《上海市城管执
法信息化建设实施计划（!&-05!"-$年）》中，
已明确提出建设网上勤务系统的必要性，并
已出台技术导则。在全市规定的必备功能模
块外，各区城管执法局可按实际情况，自主
完善或拓展其余功能模块。

本报记者 金旻矣

市城管执法局首创!智慧城管"勤务通系统

原本一天的工作，现在1小时解决 ! ! ! !近日，有市民
致电夏令热线反
映，静安区永兴路
%"" 号 0"- 室内，
有 -" 名年轻的小
伙子入住，存在群
租现象。他们每天
晚归，深夜都会发
出噪音和响声，住
在该幢大楼内的
居民们不堪其扰，
每天休息不好。这
样的情况也严重
影响小区居民的
生活存在安全隐
患。故希望相关部
门尽快核实处理。
静安区宝山路

街道接到工单后立
即安排平安办和房
管办来到现场查
看。据悉，该房''平
米，两室一厅内共
搭建了'张高低床，
住了-"人，认定为
群租。现场工作人
员表示，此房是公
兴路//号崇明菜馆
的老板租下来的员
工宿舍。处置单位
已经约谈了当事人，并要求其在
一周之内整改，如到期不整改，将
联合执法取缔。目前，租住在此处
的员工正在搬离中，小区居民对
于处置结果也表示了满意。

本报记者 陆常青
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! 城管队员用智慧城管系统处理占道投诉

实习生 李铭珅 摄

嘉定区区长章曦


